

BAB III

METODE PENELITIAN

A. Pendekatan Penelitian

Pada penelitian ini, peneliti memakai pendekatan penelitian kualitatif. Yaitu, penelitian yang bersifat deskriptif karena berusaha mengambil terhadap suatu permasalahan walaupun dengan sedikit informan. Cara yang paling praktis dilakukan adalah dengan melakukan *in-depth interview* (wawancara mendalam). Logika dalam penarikan kesimpulan penelitian kualitatif dilakukan dengan menggunakan logika induktif yaitu berangkat dari hal-hal yang bersifat khusus untuk menuju ke hal-hal yang bersifat umum berdasarkan informasi-informasi yang membangunya kemudian dijelaskan ke dalam suatu konsep. Dalam penelitian ini, penulis memakai cara dengan cara menggunakan *in-depth interview* terhadap informasi dan *key informan*.

Penelitian ini dilaksanakan dengan metode deskriptif kualitatif, kata deskriptif berasal dari bahasa inggris, *descriptive* yaitu berarti bersifat menggambarkan melukiskan Sesuatu hal. Menggambarkan melukiskan dalam hal ini dapat dalam arti sebenarnya, yaitu berupa gambar-gambar atau foto-foto yang didapat dari data lapangan atau penulis menjelaskan dengan kata-kata. Keduanya dalam laporan penelitian dapat digunakan agar dapat saling melengkapi.

B. Lokasi Penelitian

Untuk memperoleh data dan keterangan yang diperlukan dalam pembahasan penelitian ini maka sebagai lokasi penelitian penulis menetapkan diwilayah Kota Pekanbaru. Dari lokasi ini diharapkan dapat memperoleh data-data temuan lainnya.

C. Memilih dan Memanfaatkan Informan

Penulis menyadari bahwa dalam menentukan key informan dan informan sebagai narasumber dalam penelitian ini harus sesuai dengan tujuan penelitian yang akan dilakukan penulis. Selain key informan dan informan haruslah pihak yang memiliki informasi yang memadai dan relevan dengan masalah pokok penelitian.

Adapun yang menjadi *key* informan dan informan dalam penelitian ini adalah :

1. Anak Terlantar 10 orang
2. Kepala Dinas Sosial Kota Pekanbaru
3. Sekretariat Dinas Sosial
4. Tokoh Masyarakat 3 orang

Tabel III. 1 : Jumlah keyinforman dan informan

No	Responden	Key Informan	Informan
1	Anak Terlantar	√	
2	Kepala Dinas Sosial	√	
3	Sekretariat		√
4	Tokoh masyarakat		√

Data Olahan Penulis, 2017

D. Jenis dan Sumber data

Jenis dan sumber data yang digunakan penulis dalam penelitian ini terdiri dari dua, yaitu :

1. Data primer

Data primer adalah data yang langsung diperoleh dari sumber data pertama dilokasi penelitian atau objek penelitian atau objek penelitian. Dengan demikian, data primer di peroleh dari sumber data primer, yaitu sumber pertama dimana sebuah hasil data dihasilkan.(Bugin, 2005: 122)

Data primer yang penulis gunakan adalah sebagai berikut :

- a. Data hasil wawancara kepada Kepala Dinas Sosial
- b. Data hasil wawancara kepada Sekretariat Dinas Sosial
- c. Data hasil wawancara dengan Anak terlantar yang berada di perempatan lampu merah.
- d. Data hasil wawancara dengan masyarakat

2. Data Sekunder

Data dan sumber data sekunder adalah data yang di peroleh dari sumber kedua atau data sumber sekunder dari data yang kita butuhkan. Data sekunder diperoleh dari sumber sekunder, yaitu sumber data kedua setelah sumber data primer. Karena sesuatu dan hal lain hal, peneliti atau tidak sukar memperoleh data dan sumber data primer, dan mungkin juga karena menyangkut hal-hal yang sangat pribadi sehingga sukar data itu didapat langsung dari sumber data primer. (Bugin, 2005: 122).

E. Teknik Pengumpulan Data

1. Observasi

Observasi yaitu Aktivitas pencatatan fenomena yang dilakukan secara sistematis (Idrus, 2009:101). Nawawi mengatakan dalam melakukan pengamatan, peneliti perlu berusaha agar yang diamati tidak mengetahui bahwa mereka sedang diteliti, jika mereka mengetahuinya atau mereka curiga maka tingkah laku itu akan dibuat-buat atau tidak wajar (dalam Rianto Adi, 2010:71). Sejalan dengan pendapat nawawi, Kristin G. Esterberg (2002:57) mengibaratkan observasi seperti kita menyukai seseorang, jika kita menyukai seseorang, maka kita akan melakukan observasi tentang hidupnya sehingga mata dan hati akan terfokus pada objek.

2. Wawancara

Wawancara yaitu suatu cara pengumpulan data dengan cara langsung bertatap muka dengan, informan dengan tujuan untuk mendapatkan gambaran lengkap tentang topik yang sedang diteliti.

3. Dokumentasi

Terhadap dokumen-dokumen resmi yang terkait dengan permasalahan yang diangkat dalam penelitian.

F. Teknik Analisa Data

Pengambilan analisa data dari hasil penelitian dilakukan dengan menggunakan analisis deskriptif, yaitu berusaha menganalisa dengan menjelaskan secara rinci dan apa adanya mengenai objek yang diteliti (Bagong Suyatno dan sutinah, 2008:70).

Pengambilan analisis data dari hasil penelitian ini dilakukan menggunakan analisa deskriptif terhadap data kualitatif, yaitu berusaha menganalisis dan dengan menguraikan dan memaparkan secara jelas dan apa adanya mengenai objek yang diteliti. Data-data dan informasi yang diperoleh dari objek penelitian dikaji dan dianalisa, dari data ini selanjutnya penulis dapat menarik kesimpulan.

G. Hambatan Penelitian

Terdapat beberapa kelemahan dalam penelitian :

- a. keterbatasan waktu dan sulitnya mendapat data dari pihak-pihak tertentu peneliti ikut mempengaruhi pemahaman peneliti dalam melakukan penelitian ini, mengingat dalam penelitian kualitatif dibutuhkan waktu yang relative lama untuk melakukan pengumpulan data serta analisis data.
- b. peneliti merupakan peneliti pemula, dimana kemampuan dalam mengolah dan menganalisa data kualitatif belum sempurna karena masih dalam tahap belajar dan masih perlubanyak penyempurnaan.

Penulis merencanakan kegiatan penelitian dimulai pada bulan Juni 2017. Untuk lebih jelas berikut dilampirkan tabel waktu kegiatan penelitian pada tabel berikut:

H. Jadwal dan Waktu Penelitian

Tabel III.2. : Jadwal dan Waktu Kegiatan Penelitian Pelaksanaan Penanganan Anak Terlantar Oleh Dinas Sosial berdasarkan Undang-Undang nomor 23 Tahun 2002 Tentang Perlindungan Anak di Kota Pekanbaru.

No	Jenis Kegiatan	BULAN DAN MINGGU TAHUN 2017															
		Juni				Juli				Agustus				September			
		1	2	3	4	1	2	3	4	1	2	3	4	1	2	3	4
1	Penyusunan Usulan Penelitian	x															
2	Seminar Usulan Penelitian					x											
3	Perbaikan Usulan Penelitian						x	x									
4	Penelitian Lapangan									x	x						
5	Pengolahan dan analisa data											x	x				
6	Konsultasi Bimbingan Skripsi															x	
7	Ujian Skripsi															x	
8	Revisi dan pengesahan skripsi dan penyerahan skripsi																x
																	x